

## ENVIO

**Los grandes problemas que tiene que afrontar el futuro gobierno de C. Rica**

La época actual que atraviesa nuestra República es mala, el modernismo con todo su cortejo de males se agita ya con caracteres graves, y va invadiendo todas las clases sociales con menzura del buen nombre de ellas.

En primer término la crisis económica mundial azota despiadadamente a nuestro país y no da muestras de terminar. En segundo término, la desmoralización cunde por todas partes y da compasión ver como se pierden nuestras jóvenes en el charco inmundado de la prostitución. Después sigue el alcoholismo que degenera y mata al hombre rebajándolo al nivel de los animales inmundos.

Sería prolijo enumerar tantos males que empiezan a minar las bases del gran edificio de nuestra Sociedad que, urge haya en la Presidencia de la República un hombre enérgico y de bríos que sin dobleces, y sin miedo, emprenda la gran cruzada de salvar la República de tantos peligras.

Necesitamos en la Presidencia de la República un hombre que haga sentir sus grandes influencias, haciendo la redención económica del país, y que no sea emprestista, buscando otros medios para solventar la mala situación que atravesamos. Necesitamos un hombre que comprenda que la felicidad de los habitantes del país, estriba en la producción agrícola y por consiguiente preste todo apoyo a la agricultura.

Necesitamos un hombre que compenetrado de la gran misión que tiene que desempeñar el gobernante que ocupe el solio que en pretérita época ocupó el gran Juan Rafael Mora, el nacionalista más conspicuo que ha tenido Costa Rica, y cuyo lema fue la integridad de la patria y la moralidad de sus hijos, implante la enseñanza religiosa en las escuelas y Colegios de la República, porque sabido es que los grandes moralistas del mundo católico y cristiano, no ven como pueda haber verdadera educación moral enseñando un Racionalismo a todas luces impío y sin bases firmes.

Necesitamos un hombre que libre al país del Comunismo bolchevique ruso, sin contemplación

de ningún género, conteniendo la propaganda generadora de veneno que lanza por todo el mundo la Rusia Soviética, y restringiendo hasta donde sea posible con energía la funesta filtración que ya han empezado a hacer aquí los Agentes de la Sindical Roja de Moscú.

Necesitamos un hombre que haga enseñar en las Escuelas y Colegios el verdadero sentido del socialismo cristiano que, en sí es bueno, pues sabido es que, el Socialista más grande que ha existido es Jesucristo, el Hijo de Dios, que predicó las sublimes doctrinas de la Igualdad y de la Fraternidad humanas, y por las cuales murió haciendo la Redención de la Humanidad.

Hay que hacer un parangón bastante claro y definido entre Marx, Lenin y Trozki, y analizar hasta donde sea posible las doctrinas de ellos que son por supuesto comunistas, para demostrar lo que realmente es Socialismo o Comunismo Cristiano, y Bolcheviquismo rojo de la Rusia. Hay que deslindar los campos y proclamar el verdadero Socialismo y hacer guerra sin cuartel al comunismo ruso que pretende hacer la Revolución Universal, destruyendo nuestra Sacrosanta Religión Católica que es la fuente divina donde bebemos la Moralidad y nos conduce al Cielo, donde mora el Altísimo y desde donde derrama sus bendiciones para todos sus hijos y nos envía los castigos que merecemos por tanta maldad.

Necesitamos, pues, un hombre entre la gran pléyade de estadistas que tenemos, que haga la felicidad de la patria y conduzca la débil barquilla de la República a seguro puerto de salvación, librándola de las recias tempestades que la azotan. Necesitamos un hábil piloto que, con brújula y timón nos libre de los escollos en este proceloso mar de la política nacional.

ONIX

**UN CONSEJO**

Al hablar o escribir se debe tener cuidado de emplear un lenguaje cortés, claro, y conciso. Lo primero es para no faltar a las reglas de la decencia; lo segundo, para evitar las diversas interpretaciones, y lo tercero para no perder el tiempo con palabras y frases innecesarias.

**El Centro Catequístico de La Merced estuvo de fiesta**

Afortunadamente, todavía se enseña catecismo, y se enseña con la constancia y el amor que él requiere. Porque el catecismo, dígame una vez más, es la base en la que descansa toda la educación cristiana.

Versa la fe del cristiano sobre cuatro puntos principales, ha dicho alguien con mucha verdad: a) *sobre lo que ha de creer*; b) *lo que ha de orar*; c) *lo que ha de obrar*; y d) *lo que ha de recibir*.

Pues, amables lectores, cómo creer en esto si no lo sabe, a lo menos en la sustancia? Y cómo saberlo si no se aprende? Y cómo aprenderlo, si no quiere que se lo enseñen?...

Deducimos entonces que sin catecismo, la sociedad vuelve a los tiempos antes de Cristo; y el aserto se entra por sí sólo, por los ojos. Nuestra moderna sociedad vive ayuna de Religión; su conciencia nima en extremo para los atavíos y caprichos sociales, es laxa en extremo, cuando de cumplir se trata, *a conciencia*, los deberes para con Dios y por ende para con el prójimo.

Tan hermoso tema a desarrollar le quitaría a nuestro querido don Luis, todo su periódico, y no siendo nuestro intento abordarlo por ahora, sino decir, someramente algo de la hermosa fiesta anual del gran Centro Catequístico de La Merced, uno de los mejor organizados del país, preferimos concretarnos al asunto.

El martes pasado, a las siete y media de la noche, el salón de actos de la casa cural, lleno estaba por una nutrida y selecta concurrencia de damas y señoritas, que, auxiliares eficacísimas del señor cura, presbítero Valenciano en la obra catequización, exteriorizaban su alegría, santa alegría de almas que no solo trabajan por su propio perfeccionamiento, sino que en nada descuidan la santificación de los demás. Las palabras de Cristo: *«Id y enseñad»* también rezan con los simples fieles. Notamos también la presencia del Sr. Cura, del Sr. Coadjutor, Padre Blanco, de los Padres

Arrieta y López, dignos Curas, respectivamente, de San Pedro y San Isidro de Puriscal y de algunos caballeros.

Abrió el acto la culta señorita María Jael Castro, Secretaria del Centro, que leyó un corto pero expresivo discurso, en relación con las actividades pertinentes. Le siguió en el uso de la palabra el señor don Eladio Prado, recitando su hermosísimo «Rosal de María Santísima», que en nuestro concepto es la mejor composición poética del preclaro vate mariano y del que nos ufamamos los católicos de esta tierra.

La Srta. Crespi deleitó a la concurrencia con un precioso número de canto. También nuestro distinguido compositor nacional Maestro Fonseca ejecutó al piano varias selecciones con el «amor» que él sabe hacerlo.

Quizá olvidemos alguno que otro número del hermoso programa, desarrollado en todas sus partes con gracia y acierto, y si así fuere pedimos excusas a las nobles sustentantes, pero para todos tuvimos nuestro aplauso sincero.

Para finalizar, un grupo de encantadoras niñas interpretó admirablemente la conocida obra de Wisemann, «Fabiola», tributándole calidos elogios.

Felicitemos a las señoras y señoritas catequistas

**Instrucción sin religión**

En Chicago, hace varios meses, dos estudiantes graduados, hijos de familias ricas, asesinaron a un niño haciéndole sufrir horriblemente, con objeto—dijeron ellos—de investigar las sensaciones de los víctima, y examinar al mismo tiempo las emociones de los victimarios. ¿No es lícito matar animales en obsequio de la ciencia?—añadieron;—pues ¿por qué no ha de ser lícito sacrificar un ser humano para investigaciones científicas?

He ahí a qué extremos lleva la instrucción, que acumula en la mente conocimientos humanos y deja el corazón frío, sin el temor de Dios, sin el freno de la religión, sin la fuerza moral, que distingue al hombre de las bestias, y le remite a una vida futura de castigos y premios.

Por esto decía con razón uno de los grandes escritores: el joven ilustrado, instruido con muchos conocimientos, pero sin moral ni religión, no es más que un animal inteligente.»

DR. WHITE

**CONFERENCIA ECLESIASTICA**

Ayer fue día de conferencia eclesiástica. La asistencia de párrocos de la Arquidiócesis fue numerosa. La conferencia fue sustentada por el señor Cura de Villa Colón, Presbo. don Rubén Odio y versó sobre el Derecho de asociación, tema abordado con verdadera lucidez.

del Centro Parroquial de La Merced, y particularmente al abnegado Padre Valenciano.

**Al Conectar su Radio**

Sírvase avisarlo a nuestras oficinas para hacer la anotación correspondiente.

El servicio eléctrico para este aparato le costará solamente 3 colones mensuales

The Costa Rica Electric Light & Traction Co., Ltd.

## La lucha contra los parásitos de las aves de corral

(Agencia Duems) — Todo avicultor sabe muy bien que la plaga de los parásitos de las aves de corral debe ser combatida enérgicamente, por razones económicas. Molestados de continuo por las larvas, piojos, pulgas, ácaros, etc., los animales no encuentran momento de reposo, pierden peso y las puestas disminuyen de manera alarmante. Los daños producidos por los parásitos pueden llegar a ser tan grandes, que el avicultor llegue a la conclusión de que no vale la pena continuar la cría de los animales. De esta manera, avicultura y economía nacional pierden todos los años sumas inmensas.

Hay que perseguir, pues, en interés de todos, limitar o, mejor aún, evitar por completo estas pérdidas. Esto es posible empezando a tiempo la lucha contra los parásitos, especialmente contra los ácaros, que son los que mayor daño causan a las aves. Los ácaros anidan en las rendijas y junturas de las jaulas y gallineros, donde ponen sus hue-

vos en gran número; de estos huevos, salen las larvas a los 4 u 8 días, alcanzando la madurez sexual a las 3 semanas.

En esta multiplicación extraordinariamente rápida, está el gran peligro de estos insectos dañinos. Para comprobar si se trata de ácaros, se examinan los animales de preferencia por la noche, porque es entonces cuando atacan a los animales dormidos, los que pasan noches de constante agitación por la ininterrumpida comezón que les produce las picaduras de los parásitos. Para exterminar la plaga, se espolvorean bien los gallineros y jaulas, especialmente las rendijas y rincones, con cutralina. También se empolvan con este producto los animales mismos, pues el preparado es inofensivo para las aves. Para la aplicación de la cutralina, que disfruta de gran aprecio por sus propiedades insecticidas, es conveniente emplear un pulverizador con pera de goma.

## Un nuevo alimento para los diabéticos

(Agencia Duems) — Según nos informan de la Clínica de Norden, ha sido descubierta, por fin, un hidrato de carbono, que es tolerado también por los diabéticos.

Con la Insulina, descubierta hace diez años por los investigadores canadienses Beanting y Best, se podía compensar la falta de la hormona del páncreas; pero hasta ahora no había un hidrato de carbono que pudiera ser tomado por el diabético sin peligro de agravamiento de su mal. Sin embargo, es sabido que estos enfermos sienten un hambre canina precisamente por los prohibidos alimentos dulces.

Esta nueva sustancia parecida al azúcar es dulce y resulta para el diabético tan nutritiva como al azúcar ordinario para el sano.

Cuán importante es para el diabético el valor de esta nueva sustancia, llamada, llamado Sionón, lo demuestra el hecho de que con él mismo se pueden preparar toda clase de dulces (pastetes, postres, tortas). Ahora hay también bombones y chocolate al Sionón. El diabético puede permitirse ahora, sin peligro, los placeres que antes no le estaban permitidos.

## La Mujer en su Casa

El número de Julio de tan interesante revista, viene avalorado con una preciosa lamina fuera de texto, que trata del bordado con lanas sobre cañamazo y en la que con dibujos decorativos reproduce en ricos coloridos bellamente armonizados, dos almohadones y un bolso de mano. Continúan tan sugestivas sus páginas tituladas: Varias Labores (a mano y a máquina) con profusión de grabados y una hoja suplemento en la que aparecen los más bonitos de éstos; y Mantelerías y Juegos de Cama.

También resultan muy interesantes las secciones: Caprichos y Elegancias; Nuestros Niños; Ropa para Niños; ilustradas con más de treinta modelos diferentes; y la de Lección de Corte; muy práctica y útil.

Dignas de reseña son las dedicadas a trabajos artísticos: estarcido; Conocimientos Útiles, Cocina, Higiene y Belleza, Literatura, etc.

Pida hoy mismo, acompañando este recorte, con el título del periódico, un número de muestra gratis y detalles para la suscripción a la Casa Editorial Bailly-Bailliére, Núñez de Balboa 21, Madrid, España.

Por qué se fatiga Ud. escribiendo con tinta y pluma?

Debería Ud. acostumbrarse al uso de la máquina

**CONTINENTAL portable**

y quedará Ud. sorprendido de la manera fácil y cómoda con que ella se escribe. Con la misma rapidez que concibe Ud. sus ideas podrá despachar su correspondencia y será una verdadera satisfacción para Ud. ver lo bonito que resulta una hoja de papel de cartas escrita con la CONTINENTAL portable

PRECIO: ₡ 225.00 AL CONTADO; ₡ 240.00 A PLAZOS

DE VENTA EN LA

**LIBRERIA LEHMANN**  
(SAUTER & Co.)

Viene de la 2 página

ser peligrosa, lográndose apenas una ligera mejoría, y francamente deseamos verla restablecida pronto la magnífica empleada de la Oficina de Correos de esta localidad.

CONDE DE MONTFORT

Agosto de 1931.

## Cuentecito chino

En Sai-Chong vivía un anciano. Un día que iba a caballo, su cabalgadura se enfureció y huyóse a territorio enemigo.

A sus amigos que habían venido a consolarle de esta pérdida, les contestó:

¿Quién sabe si esta desgracia no es una ganancia?

En efecto unos días después, el caballo perdido volvió, acompañado de otro caballo magnífico.

Al verlo exclamó el anciano: ¿Quién sabe si esta ganancia no será una desgracia?

Y en efecto, su hijo montó a caballo y cayó rompiéndose una pierna.

Los amigos del anciano vinieron a compadecerse de él, y él les respondió:

¿Quién sabe si este accidente no es más bien una dicha?

Un año después, los Hunos invadieron el país y llevaron a todos los hombres vándos, para ponerlos en primera fila de sus tropas, donde fueron exterminados todos hasta el último.

La única familia que escapó fué la del anciano, cuyo hijo debió a su enfermedad no separarse de su padre. (*Le Pelerin*)

Así es como nuestros deseos o quejas a menudo nos engañan.

Cristianos, seamos más sabios que el sabio chino. Creía él en la casualidad, creemos nosotros en una Providencia que por vías secretas, pero seguras, nos encamina paternalmente hacia nuestra felicidad. Tengamos, pues, mucha confianza en esta divina Pro-

videncia.

«Ser cristianos y tener confianza es una misma cosa».

Bossuet

## Hogar dichoso

El jueves 6 del corriente mes, toda salud y gracia, arribó como un legado del cielo, una linda chiquitina al hogar de nuestro buen amigo don Mario Arias y su apreciable señora esposa doña Adilia A. de Arias.

No podría haberse engalanado de mejor manera la casita dulce y buena, en donde se vive toda una paz y toda una alegría.

Que sea feliz la heredera es nuestro mejor deseo, y albricias para los dichosos padres.

## FABULA

A guisa de un magnífico consejo, de gráfica y jocosa moraleja, nos refiere Quevedo que una vieja se enfureció al mirarse en un espejo:

De su beldad no hallando ni el bosquejo, y viendo que su rostro se refleja sin ambages ni engaño, cual pellejo que repugnancia al que lo mira deja,

Rompe el cristal, blasfemias mil vomita del infierno evocando maldición..... Rabiando al ver una verdad tan cierta:

Lo cual con propiedad muy fiel imita quien desprecia la Santa Confesión por no ver la fealdad de su alma muerta!

RAF. MORENO

## Dr. J. Guillermo Meza

Cirujano Dentista

United Ritter, atomizadores, aire frío y caliente, seca dores de raíces lámpara trasluminosa, galvanocauterío, rayos ultravioleta, esterilizadores operaciones sin dolor.—Puentes removibles.—Planchas desde ₡ 20.00.—Esrupulosa Asepsia.—Operaciones gratis a los pobres de solemnidad, siempre que traigan constancia de la autoridad cantonal o del Cura que se acredite como tales. Oficina constantemente atendida en Heredia.—Teléfono No. 24.—A las personas de lugares distantes se les hará sus trabajos el mismo día.

## Catolicismo Falsificado

Se hace preciso confrontar hoy el catolicismo de muchas personas con los talonarios del Evangelio para discernir su autenticidad. Pero hay señales indiscutibles que diferencian el verdadero y genuino catolicismo del falso. Pueden falsificarse las caras; pueden falsificarse los sentimientos; pueden falsificarse las palabras y las practicas externas del culto. Pero el rasgo infalsificable del verdadero catolicismo son las obras y los hechos. «Por los frutos los conoceréis».

«¿Qué me importa que lleveis la cruz en la frente, si lleváis el diablo en el corazón? ¿Qué me importa que tengáis la placa del Sagrado Corazón

en la puerta si tenéis un periódico malo en la mesa? ¿Qué me importa que deis vuestra caridad al pobrecito de la calle, si antes de llegar a la esquina dais otro tanto al periódico prohibido? ¿Qué me importa de vuestro *Kempis* y de vuestra *Leyenda de oro*, si con ellos alternáis el folletín de un periódico malo, la crónica tendenciosa de otro prohibido, o las noticias del día adobada con pimienta liberal en cualesquiera de esos infames rotativos? ¿Qué me importa que os suscribáis a la Propagación de la Fe y al Dienero de San Pedro, y al Asilo H y a la Congregación B si con la otra

pasa a la 4 página

**PADRE:** Si Ud. necesita un órgano o armonio nuevo, pídale directamente a la Fábrica en Alemania, economizando Ud. los gastos de aduana. Catálogos de las cinco más grandes fábricas del mundo están a su disposición por medio del organero alemán Willy Sattler, 175 varas al Este de la Inspección de Hacienda Reconstructor del gran órgano de la Metropolitana.

Consúltese con él, para pedir lo más conveniente bajo su garantía.

# 3131 es el número

DEL TELEFONO DE LA

# IMPRESA CARTIN

Ordene sus trabajos tipográficos a este taller y será atendido enseguida.

### El curioso caso de dos grandes tahures

En una ciudad francesa ocurrió años atrás el siguiente caso cómico trágico.

Un periodista escribió un artículo contra el juego, y recibió un anónimo en el que se le amenazaba seriamente si volvía a ocuparse del asunto.

Pero no se acobardó el periodista y escribió un nuevo artículo más enérgico que el primero.

Al día siguiente, presentose a la redacción un hombre alto y fornido con un garrote en la mano preguntando por el director jefe, al que quería arreglarle una cuentecita un poco seria.

El autor del artículo que era el único que entonces se encontraba en la oficina, comprendió el peligro que ocurría y dijo al visitante que si quería ver al redactor jefe, iría él mismo a buscarlo.

Hízolo así, mientras el amenazador desconocido quedaba, esperando en la sala. En la escalera el autor de artículos se encontró con otro hombre no menos fornido que el anterior y con un garrote no menos respetable, que en representación de otra casa de juego, iba también buscando al redactor jefe.

—¿Quiere Ud. verlo?—preguntó el periodista concibiendo al mismo tiempo una idea muy peregrina.

—Quiero verlo y comérmelo—contestó el otro.

—Pues en la sala de redacción lo tiene Ud. sentado; es uno que lleva un bastón parecido a ese.

El segundo visitante pasó a la redacción, y al ver al que había venido en primer lugar, se abalanzó sobre él y ambos se dieron una tunda de palos tan fenomenal que quedaron muy mal heridos.

Y lo bueno del caso es que además ambos fueron a dar con sus molidos huesos a la cárcel.

### Agradecimiento

Doy gracias al Santísimo y a la Virgen del Rosario, por haberme curado de una enfermedad a mi y una hijita

Juan de J. González

San Pablo de Heredia.

## El asesinato del guarda en Las Delicias de Upala

Conforme se publicó en los periódicos en Las Delicias de Upala fue asesinado el guarda Ernesto Vega Flores, nicaragüense. Según el Sub-inspector de Hacienda, señor Constantino Castro Jiménez, este es el fruto de la propaganda de algunos nicaragüenses contra las autoridades costarricenses. Pero esto es muy bueno para sorprender a los que no conocen dicha región y sus actuales autoridades; puesto que los que conocen bien dicha región y sus autoridades dicen que este es el fruto del abuso diario y continuo de dichos empleados.

En este mismo periódico se publicó un memorial de varios nicaragüenses residentes en Upala y dirigido al señor Ministro de Nicaragua en Costa Rica y en el cual se anotaban muchísimos abusos cometidos por el actual Sub-inspector de Hacienda. El Gobierno tiene graves informes de abusos cometidos por el empleado mencionado y la Corte Suprema mandó levantar una información de gravísimas denuncias que existen sobre las mismas autoridades. Todo esto fue publicado en los diarios de la capital.

El Sub-inspector de Hacienda tiene antecedentes que lo hacen del todo inhábil para autoridad. Tiene dos sentencias condenatorias, una por el Juez del Crimen de San Ramón, dictada el 18 de Junio de 1918 por el delito de lesiones en daño de Pompilio Vargas Villalobos; y la segunda por el Juez del Crimen de Liberia el 22 de Setiembre de 1925 por el delito también de lesiones cometido en perjuicio de Jenaro Murillo Herrera.

Además de lo expuesto, el señor Promotor Fiscal tiene un original de los certificados de registro de propiedad extendidos por dicho empleado. Lo mismo tiene el señor Ministro de Gobernación y un recibo de una multa por \$25.25 (VEINTICINCO DOLLARS VEINTICINCO CENTAVOS) sin decir el por qué y sin levantar información alguna ni llevar libro de

multas. En fin, se ha constituido en Emperador de Upala. El es Sub-inspector de Hacienda, Agente Principal de Policía, Administrador de Correos, Registrador auxiliar del Registro Civil de las Personas, Registrador de Propiedades, etc., etc. No hay telégrafo, ni teléfono, ni radio, los caminos intransitables en todo tiempo, y muy largos y pesados. Para él no hay leyes ni nada.

Nunca se puede justificar un asesinato a no ser que sea en defensa propia, cuando uno es atacado por otro; pero al fin tanto va el cántaro a la fuente hasta que se rompe. Era ya demasiado lo que se cometía contra aquella pobre indefensa gente, en su totalidad gente pobre, honrada y trabajadora que se ha internado en aquellos montes en busca de paz, tranquilidad y trabajo que no encontraban en su patria debido a las luchas internas continuas. Pero se encuentran aquí que se les persigue, que se les encarcela, que se los multa sin motivo y por puro capricho y para satisfacer sus caprichos y exigencias personales.

Actualmente, el Sub-inspector de Hacienda, señor Constantino Castro Jiménez, no vivía ya casi en Upala y dejaba en su lugar al guarda nicaragüense Ernesto Vega Flores, asesinado últimamente, quien seguía las huellas de su jefe y molestaba a sus mismos paisanos (de todo hay en la viña del Señor) igual y aun más que el mismo Sub-inspector. Seguramente a esto se debe su asesinato, que muy bien podrían evitarse hechos de sangre como el presente si a tiempo se atendiera a las quejas justas y comprobadas.

Constantino Castro Jiménez, últimamente, pues, vivía en San Carlos de Nicaragua y en Los Chiles de Grecia, Rio Frío, pretendiendo a una joven Haydée Sandino. Seguramente para mayor facilidad y para hacer economías al Gobierno pagaba el sueldo de guarda al padrastro de la mencionada joven, señor Julián Cruz, quien viviendo en Los Chiles estaba como guarda de Upala. Conste además que el señor Constantino Castro Jiménez está casado dos veces: la primera, con Emalina Morales Salas, de quien se divorció; y la segunda

# Gran Hotel Metrópoli

San José Costa Rica

El único en su género.  
Donde mejor se come.

☞ Visítenos. Saldrá complacido ☜

**VICTOR CESPEDES DUKE**  
Administrador Propietario.

TELEFONO 2861

con Carmen Ugalde, de quien no está divorciado. Y así pretende engañar a la pobre joven y familia antes indicada. Si estos procedimientos son indignos de toda persona culta y caballera, mucho más lo son en un empleado público y abandonando el puesto y dejando en su lugar a individuos como el pobre asesinado.

Valdría la pena de que el señor Inspector General de Hacienda tomara empeño e interés en mandar sobre todo en lugares tan apartados e incomunicados como Upala, empleados de mayor garantía y honrados a carta cabal y de precedentes intachables: La pobre gente de Upala lo pide a gritos y el buen nombre de la nación también lo reclaman.

E. GARCIA

Upala, 6 de Agosto de 1931.

**JAMON INGLES**

**Mortadella española**

**Queso Patagrás**

Ha recibido -  
**'El Águila de Oro'**  
**PUJOL HNOS.**

☞ Teléfono 3933 ☜

### DE NARANJO

En la nueva Plaza de María Auxiliadora se vende una casa nueva de habitación con un solar de tierra, sembrado de café y plátano, con magnífico servicio de agua de cañería. Tiene, además, dos frentes para casas de construcción. Pida informes a don Manuel Muñoz H., de esta misma localidad.

### Para el niño Edgar Alvarado L.

Cada vez que miro su hermoso semblante que realza con su pensadora y simpática mirada, me imagino la niñez de Frank in o de Herbert Spencer.

—Pero, dime: ¿en qué piensas tanto? porque me desespera al no alcanzar a comprenderlo.

Déjame, por Dios, besar tu espaciosa frente de lirio y tu cabecita rubia de príncipe oriental.

—Cuando duermes, el ángel de la inspiración, bello como tú, vela afanoso tu cuna,

A. Q. L.

San Antonio de Belén, 5 de agosto de 1931.

### Heredia

El próximo sábado 15 en curso, tendrá verificativo el enlace del señor don Abel Santos M. y la señorita Estrella Bolaños Alvarado. Basta no más el sugestivo nombre que lleva la espiritual novia de Estrella, para augurar un felicísimo matrimonio, dadas las buenas cuandades que adornan a la contrayente, y el agraciado señor Santos es persona merecedora de la simpática mano de Estrella.

Estuvo en días pasados bastante delicada de salud la muy estimada dama, de todo nuestro cariño, doña Adela Camacho de Ramírez, quien a esta fecha ha mejorado notablemente, siendo motivo de alegría para sus amistades.

Con mucha pena consignamos la nota de guardar cama hace muchos días la señorita Enriqueta Pacheco Dengo. La dolencia revistió todos los caracteres de  
Pasa a la 2a. página

### ¡Ojo Señores Constructores!

SEGUN LA OPINION del distinguido galeno Doctor Peralta, no hay como la construcción de madera; de lo cual tiene mucha razón, pero de nada le vale si le pone maderas de mala calidad. Para que usted esté seguro y no estar pensando que el día de mañana le vaya a caer la casa encima, construya su casa con las maderas que tiene en existencia RAMON LEON h. en su Aserradero y Depósito.

Fábrica de Sillas, Puertas Venta Cajas y Molduras, todo a precios sumamente bajos.

TELEFONOS: Aserradero 3115

Depósito 3032

### ¿Desea Ud. arreglar su reloj descompuesto?

A cada a la acreditada «RELOJERIA MODERNA» de JULIO VEDADO L. situada en el interior del Mercado Central, costado Norte.

No pierda tiempo, ni dinero entregando sus relojes a inexpertos, que en la «RELOJERIA MODERNA» está a sus gratas órdenes un técnico relojero, con especialidad en Relojes de Pulsera y Bolsillo. También encontrará existencia de repuestos para toda clase de relojes, y se hace vidrios al instante de toda forma y tamaño. Precios equitativamente irrisorios.

¡Visítenos y se convencerá de lo bajo y económico de nuestro trabajo!

**Catolicismo**

Viene de la 3 página

mano pagáis vuestra suscripción al periódico anticlerical, lo mismo manso que rojo, ayudándole con vuestro dinero a matar la misma fe que propagáis, y a calumniar y desacreditar al Papa, y a difamar a las Hermanas del Asilo, H y de la Congregación B y a todas las Hermanas de todos los Asilos, y a todas las Congregaciones? ¿Qué me importa que vayais al Hospital, o a la Cárcel, o a las Doctrinas a enseñar las máximas cristianas a los pobres, e ignorantes, si antes habéis pagado vuestra contribución al diario malvado que se encarga de robar cada día la fe y las creencias cristianas a centenares de miles de almas?

«¿Qué me importa que vayáis a vuestra hora de vela ante el Santísimo, ni que costeéis los cultos de la novena tal o cual, ni que paséis largas horas rezando o meditando sobre vuestro blando reclinatorio, si en esa misma hora, y precisamente costeado por vuestro dinero, que diariamente dejáis caer en el buzón del rotativo, está el escritor impio escribiendo el artículo herético, que luego saldrá por esas calles escandalizando a los creyentes, o la burlona diatriba contra el culto católico, o la punzante gacetilla que ridiculiza el dogma o la autoridad eclesiástica?»

«Hoja Dominical»

**Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H. Premiadados por su excelencia en dos exposiciones nacionales, y últimamente en la gran Exhibición de Roma TELEFONO 3084 • APARTADO 927**

**Heroísmo cristiano**

En el verano de 1924 zarpó el vapor correo de Bellice, capital de Honduras británica en América Central, con rumbo al norte. Había abordo 69 pasajeros entre los cuales estaba el anciano Vicario Apostólico de Honduras, Mgr. Hopkins, de la Compañía de Jesús, y con él iban tres Hermanas misioneras Pallotinas. Cerca de Coozal el barco recibió una vía de agua, y pronto las bodegas se llenaron de agua. El barco se inclinó notablemente. Al poner los salvavidas al agua, los pasajeros quisieron obligar al señor Obispo a que primero salvase su vida. Mas él contestó: «Salvad primero a las mujeres y a los niños.» Al hundirse el barco entregó su salvavidas a un mexicano, diciéndole: «Yo estoy preparado para presentarme al tribunal divino; tú procura salvar tu cuerpo y tu alma.» Lo mismo hicieron las Hermanas misioneras, entregando su salvavidas a gente joven que luchaba contra la muerte. Después de esto, el señor Obispo bendijo por última vez a los naufragos y momentos después se hundió con otros 15 pasajeros que no pudieron salvarse.

**NO SE DESCUIDE UD.**

Los varios síntomas de una condición debilitada que toda persona reconoce en sí misma, es una advertencia que por ningún concepto debería pasar desapercibida, pues de otra manera los gérmenes de enfermedad tomarán incremento con gran peligro de fatales consecuencias. Los gérmenes de la tisis pueden ser absorbidos por los pulmones a cualquiera hora echando raíces y multiplicándose, a no ser que el sistema sea alimentado hasta cierto punto que le facilite resistir sus ataques. La **PREPARACION DE WAMPOLE** que contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre, fortifica el sistema contra todos los cambios de temperatura, que producen invariablemente Tos, Catarro, Asma, Bronquitis, Pulmonía, Influenza, Gripe, Tisis y todas las enfermedades emanadas por debilidad de los pulmones y constitución raquítica. Tomada a tiempo, fortalece el organismo para que no adquiera la tisis. El Dr. C. H. Cortés Díaz, de Santiago, Chile, dice: «Empleo la Preparación de Wampole desde años atrás y la considero como uno de los mejores reconstituyentes en todos los casos de debilidad y muy especial en las personas escrofulosas.» Es tan sabrosa como la miel y no importa qué clase de tratamiento haya tenido mal éxito en el caso de Ud., no se desespere hasta que la haya probado. Basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas.

**¡NO MAS CANAS!**

Tintura Margot de de Bloa

Para teñir de un hermoso negro natural las canas. Es de un efecto inmediato, y elaborada con sustancias puramente vegetales. No contiene nitrato de plata como la mayor parte de las tinturas. Cada tintura vale 3 colonos y dirigiendo su correspondencia al Apartado 68 de esta ciudad se le atenderá a domicilio. PDA HOY MSMO UNA A M. I. F. J. I. C. A., Apartado 68 San José. Dirección clara.

**Del Vaticano**

**Murió el confesor del Papa**

Roma, 6 — Ha fallecido el padre Alsiardi; jesuita, confesor del Pontífice. El padre Alsiardi tenía 84 años de edad.

El postulador de la causa de los mártires ingleses, P. Miccinelli, jesuita, acompañado por el pintor Galimberti, ofreció al Pontífice un tríptico representando a los 135 mártires beatificados en diciembre de 1929

**Sabiduría humana**

Para celebrar las fiestas del triunfo de Tito, apellidado Delicias del género humano, obligóse a millares de hombres a degollarse entre sí durante cien días, y este sabio emperador entregó por sí mismo al circo, para solemnizar los funerales de su padre, 5 000 gladiadores.

Trajano, por sobrenombre el Bueno, para celebrar su triunfo sobre los Dacios, ofreció juegos por espacio de ciento veintitrés días, durante los cuales se sacrificaron 10 000 gladiadores y 11 000 animales feroces.

En las naumaquias, para las que se construían estanques inmensos, se simulaban combates navales en que perecían sumergidas millares de víctimas.

**Libertad para las procesiones en Francia**

París.—El Consejo de Estado de la laica Francia ha determinado que los Municipios no tienen facultad para impedir ni por motivos de circulación ni por atención a los no creyentes, ni por otra cualquier causa, las procesiones y cortejos religiosos que son tradicionales en Francia.

pone que el pánico fue originado por un agente provocador. Después de la ruptura con el Vaticano, el Congreso Eucarístico había sido, en efecto, acogido con hosilidad en los círculos gubernamentales lituanos.

**Pensamientos**

Por raro que sea el verdadero amor, lo es todavía más la amistad —La Rochefoucauld.

La opinión: una potencia formada por la audacia de algunos y por la cobardía de los demás. —Costa de Beauregard.

La franqueza en las mujeres, es casi siempre una inconsecuencia. —Lemerle.

El público no cree en la pureza de ciertas virtudes y de ciertos sentimientos, y, en general, el público no puede elevarse mucho de las ideas bajas.

Hace siglos que la opinión pública es la peor de las opiniones. —Chamfort.

**Anunciar es vender**

**YA ES COSA DISTINTA.**

Hubo una época en que los estudiantes de medicina creían que había tantas distintas enfermedades como existen órganos y partes en el cuerpo. Tan torpe error sólo podía conducir a los más funestos fracasos, pues la verdad es, que el cuerpo constituye una sola máquina, y lo que afecta a una parte de ella con más o menos fuerza ataca a todas las demás. Así sucede que un solo remedio o tratamiento puede aliviar y curar una gran variedad de afecciones, o lo que aparezca como una variedad, pero que es verdaderamente el resultado o manifestación en distintas formas del mismo mal. Veamos, por ejemplo, una lista de enfermedades como la siguiente: Anemia, Escrófula, Debilidad General, Afecciones de la Sangre y de los Pulmones, Influenza, etc.; bastante formidable parece, y, sin embargo, la **PREPARACION DE WAMPOLE** pronto alivia los peores de estos casos, y de una manera absoluta ayuda a muchísimos que han sido desahuciados por los médicos. La razón de esto se encuentra en su poder sobre las funciones digestivas y asimiladoras. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. S. J. Aguilera, de Panamá, Panamá, dice: «Felizmente conozco los buenos efectos de la Preparación de Wampole en los organismos debilitados por catarros epidémicos y febriles.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

**El Congreso Eucarístico de Lituania**

La alarma de un malvado

Varsovia.—Comunican de Kovne que cuando se celebraba el Congreso Eucarístico en Szawte, se ha registrado un gravísimo hecho.

Cuando se hallaban congregados en la iglesia numerosos fieles, un mal intencionado lanzó un grito diciendo: «Acaban de anjar una bomba.»

El pánico que se produjo al oírse este grito fue indescriptible. La multitud se precipitó hacia las puertas, atropellando y arrojando a los más débiles.

Según las últimas noticias recibidas en Varsovia, han resultado 50 personas muertas por asfixia traumática y hay cerca de 100 heridos.

En los círculos católicos se su-

**Contra la crisis Colorantes SUNSET**  
Tiñen a la vez: Algodón, a seda e hilo. No manchan las manos ni los utensilios. Hacen lucir nuevos los vestidos usados. **COLORES DE FACIL USO**



**Cerveza y Refrescos** **TRAUBE** **Reyes en toda mesa por su Pureza y Sabor**